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SALUTI DEL DIRIGENTE SCOLASTICO PROF.SSA PATRIZIA GIAVERI 
 
Saluti al Convegno  16/12/2017 
 
Nel salutare e dare il benvenuto a tutti i partecipanti a questo convegno sul turismo 
intergenerazionale - che con orgoglio ospito nell’aula magna del Vittorio Emanuele - e al 
coordinamento dell’ARIPT che l’ha organizzato, non posso non ricordare, con emozione, 
l’importanza che ha avuto per me il rapporto con i miei nonni. Quante cose ho appreso da loro! Mi 
ritengo davvero fortunata per aver appreso dai miei nonni, ad esempio, pagine di storia, relative in 
particolare al loro vissuto esperienziale nel periodo a cavallo tra le due guerre mondiali. Ma, più 
ancora di questo, mi è restato nella memoria un certo modo di gestire la relazione con gli altri, così 
diversa rispetto a quella con i miei genitori ma non meno significativa, così appagante per quella 
complicità che vi era connessa e così magica, potrei dire. Grazie ai miei nonni ho  scoperto che ci 
sono più modalità di entrare in relazione con gli altri e ciò mi ha incuriosito ed  arricchito. Senza la 
particolare ricchezza che scaturisce dal rapporto fra persone dietro le quali ci sono mondi così 
differenti per esperienze e storie vissute e non  ancora vissute - e che comunque non saranno mai 
vissute nello stesso modo- il mondo sarebbe più piatto e, forse, più grigio. Vorrei anche aggiungere 
che, se da piccola non pensavo al rapporto con i miei genitori come a un rapporto 
intergenerazionale, ora, pur ritenendoli sempre ancora giovani, mi sono resa conto che anche noi 
possiamo dar loro qualche insegnamento, ripagando con il nostro tempo, che ritengo il dono più 
prezioso, quanto hanno fatto nel tempo per noi figlie e figli: in tal senso, anche il nostro aiuto e il 
nostro supporto per l’utilizzo delle nuove tecnologie li aiuta a sentirsi parte attiva e al passo con i 
tempi di un mondo in continua evoluzione.  
Credendo fermamente, dunque, alla crescita reciproca nel rapporto intergenerazionale e pertanto 
non posso che complimentarmi per questo importante progetto e augurare a tutte e tutti una buona 
riuscita di questo convegno, da un lato conclusivo ma, dall’altro, propulsore di nuove idee e spunti 
progettuali. 
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